



## MARIO MALDONADO

Historias de NegoCEOs



### *Sarkozy revive pleito con Calderón y AMLO alista ofensiva*

**E**n diciembre pasado, el expresidente francés Nicolás Sarkozy presentó en Madrid, España, su libro “Los años de las luchas”, el cual se publicó en agosto del 2023, pero se tradujo al español y salió a la venta en ese idioma hace menos de un mes.

La autobiografía del polémico mandatario francés revive el pleito que inició en 2009 con el entonces presidente de México, Felipe Calderón, por el caso Florence Cassez, el cual se mantuvo prácticamente du-

rante el resto de ambos gobiernos: Sarkozy (2007-2012) y Calderón (2006-2012).

El hecho de que se presentará en Madrid, donde actualmente vive Calderón, y con la presencia de José María Aznar, amigo y aliado del expresidente mexicano, le imprime un sello más poderoso, aunque la descripción que hace Sarkozy de su relación con el exmandatario panista y las acusaciones por su relación y aparente “s subordinación” al exsecretario de Seguridad, Genaro García Lu-



| PERIÓDICO    | PÁGINA | FECHA      | SECCIÓN |
|--------------|--------|------------|---------|
| EL UNIVERSAL | 11     | 15/01/2024 | OPINIÓN |

na, son de por sí explosivos y podrían convertirse eventualmente en sustento para una nueva investigación.

De entrada el manuscrito ya está en las manos del presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, según fuentes de su primer círculo, por lo que las acusaciones del expresidente francés serán parte de una nueva ofensiva que lanzará AMLO contra uno de sus “villanos favoritos”, en vísperas del arranque de las campañas presidenciales del 2024.

En las 10 páginas que Sarkozy le dedica a Calderón aborda desde sus primeros encuentros, como el que en marzo del 2009 tuvo con el mandatario y su esposa, Margarita Zavala, en una finca de Manzanillo, Colima, previo a una visita de Estado, hasta los últimos en los que pidió al entonces papa Benedicto XVI su intercesión con la

iglesia mexicana para esclarecer el caso de Florence Cassez, detenida en México por el delito de secuestro.

“Calderón y su esposa propusieron que llegáramos Carla (Bruni) y yo un día antes (de la visita de Estado) para conocer un sitio de su país que les gustaba especialmente y les apetecía enseñarnos (Manzanillo). A tal efecto, querían poner a nuestra disposición la casa de campo de un buen amigo suyo, de manera que pasáramos allí un día y una noche. De ese modo –me dijo el presidente mexicano– no habría ningún gasto de hotel y tampoco posibilidad de polémicas”, expone Sarkozy.

“Las cosas se torcieron en el momento en que pronuncié el nombre de Florence Cassez. La violencia de su respuesta me dejó de piedra. Era evidente que aquello ahora representaba para el presidente Calderón

un asunto personal (...) Fue entonces cuando sospeché que algo no cuadraba y que había algo que no sabíamos.”

Y prosiguió: “Se trataba del papel decisivo que desempeñaba Genaro García Luna, el responsable federal de Seguridad Pública. La relación de fuerza entre ambos hombres estaba invertida: era el ministro quien dictaba su voluntad al presidente, y no al revés”.

“Florence Cassez sería finalmente puesta en libertad –por decisión del Tribunal Supremo (SCJN)– a comienzos del año 2013, unas semanas después de que Calderón dejase el poder... El expresidente mexicano, que ahora vive en España, posteriormente fue acusado de mantener vínculos con el crimen organizado. García Luna, su antiguo ministro de Seguridad Pública, continúa recluso en una cárcel de Estados Unidos, donde fue condenado a comienzos de 2023 por tráfico de droga y connivencia con el cártel de Sinaloa”, concluye Sarkozy. ●

**El manuscrito ya está en las manos del presidente mexicano López Obrador.**